

PUBLICATION IMMÉDIATE

PLUS DE SOINS ET SERVICES, ENSEMBLE, AVEC LA POPULATION ET LES PARTENAIRES

Sherbrooke, le 16 juin 2017 – Le Centre intégré universitaire de santé et de services sociaux de l'Estrie – Centre hospitalier universitaire de Sherbrooke (CIUSSS de l'Estrie – CHUS) présente des résultats 2016-2017 équilibrés ainsi qu'un budget 2017-2018 de 1,3 milliard axé sur le maintien ou l'amélioration de l'accès aux soins et aux services pour la population. « Une réorganisation de l'ampleur de celle que nous connaissons comporte entre autres des enjeux cliniques, humains et financiers. La gestion de ces ressources représente un défi qui exige la plus grande vigilance », affirme Jacques Fortier, président du conseil d'administration. Les directions se sont données comme mot d'ordre d'effectuer des économies dans les secteurs administratifs afin de protéger les soins et les services aux usagers.

Merci à la population!

« Les résultats sont au rendez-vous et cela démontre la capacité des membres de notre communauté, y compris la population, à travailler ensemble pour atteindre les objectifs. En effet, la population a contribué au maintien ou à l'amélioration de l'accès en souscrivant à une deuxième offre, lorsque possible, pour une consultation ou une intervention médicale dans une autre MRC, nous permettant ainsi de maximiser l'utilisation de nos ressources, comme les salles d'opération et l'imagerie médicale », souligne Patricia Gauthier, présidente-directrice générale. À titre d'exemple, en imagerie médicale, ce sont 470 personnes qui ont choisi de passer leurs examens à Magog et 80 à Lac-Mégantic pour ainsi bénéficier d'un temps d'attente réduit par rapport à Sherbrooke. La population a maintenant la possibilité de profiter plus rapidement de certains services.

L'utilisation pertinente des services de proximité est également un facteur contribuant à l'efficacité de notre établissement. La baisse des visites de personnes se présentant pour des cas moins urgents ou non urgents par l'augmentation de la fréquentation de d'autres services de proximité, comme des groupes de médecine familiale, démontre la coopération de la population pour l'utilisation de moyens alternatifs aux urgences et surtout plus appropriés pour leurs besoins.

« Les accomplissements réalisés avec la création du CIUSSS de l'Estrie – CHUS sont significatifs. Par exemple, le pourcentage de la population de notre territoire inscrit auprès d'un médecin de famille est passé de 75 % à 82 %; le nombre de chirurgies réalisées a augmenté de 5 %; 59 lits en CHSLD ont été ajoutés et 60 places en ressources non institutionnelles ont été attribuées. À cette liste, citons aussi la réduction du délai moyen d'accès pour un service spécialisé chez les enfants de moins de 5 ans présentant un trouble du spectre de l'autisme (TSA) », mentionne Patricia Gauthier.

Résultats financiers 2016-2017 : mission accomplie!

Tout en poursuivant les mesures d'optimisation visant des économies totales de 25 millions, le CIUSSS de l'Estrie – CHUS termine l'année en équilibre budgétaire, et cela, tout en réussissant à :

- maintenir et améliorer les soins et services aux usagers;
- respecter le mot d'ordre : moins d'administration pour protéger les soins et services;
- poursuivre l'intégration au territoire des réseaux locaux de services (RLS) de la Pommeraiie et de la Haute-Yamaska, excluant les services préhospitaliers et les services Info-Santé et Info-Social;
- considérer les besoins des communautés (fondations, organismes communautaires, partenaires locaux, etc.);
- assurer le financement de la mission universitaire du CIUSSS de l'Estrie – CHUS.

Budget 2017-2018

« Sachant que le ministère de la Santé et des Services sociaux n'exige aucune optimisation additionnelle pour cette année, l'établissement poursuit ses projets d'optimisation pour rendre permanentes certaines économies ponctuelles de 2016-2017 et appuyer certaines priorités de l'établissement », mentionne Pierre-Albert Coubat. Le MSSS a annoncé des développements cliniques importants en santé mentale, en soins à domicile de longue durée, en soutien à l'autonomie des personnes âgées, en services aux usagers atteints de TSA et pour les jeunes en difficulté.

L'engagement du CIUSSS de l'Estrie – CHUS est d'investir chaque dollar du budget de 1,3 milliard au service des usagers et de la population. Le développement d'activités cliniques, la gestion des ressources humaines et les technologies de l'information sont au cœur des défis de l'organisation pour la prochaine année. « Nous sommes persuadés d'atteindre nos objectifs en travaillant avec nos usagers, nos partenaires et les communautés de notre territoire », a conclu Jacques Fortier.

En terminant, Mme Gauthier et messieurs Coubat et Fortier ont tous tenu à souligner l'apport considérable de l'ensemble des équipes du CIUSSS de l'Estrie – CHUS pour l'atteinte de ces résultats 2016-2017.

- 30 -

Renseignements : Geneviève Lemay, conseillère en communication
819 346-1110, poste 28028
819 574-6545 (cellulaire)